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省两会·圆桌会

报告摘录：实施雄

鹰行动，支持一批本

土跨国企业加快发

展 。 实 施 雏 鹰 行

动，引导企业走“专

精特新”发展之路，新

增“隐形冠军”“单打冠

军”企业40家。

今年的政府工作报告提出

实施雄鹰行动雏鹰行动，这一

点让我感触良多。

我从做皮蛋生意起家，到

后来研究种植技术，开发铁皮

石斛系列产品，把一棵小草做

成一个产业。

我想说的是，企业都是从

小到大、慢慢摸索发展起来

的。如今的市场，比我创业时

机会更多，竞争也更激烈。

在原材料、生产成本上升，

企业资金、发展空间受限的情

况下，企业只有不断创新，精益

求精，才能谋得更好的发展。

企业创新需要不断研发投

入，政府有各种补助，银行也能

提供贷款便利。

我建议，传统产业也能有

这样宽松的环境和给力的政

策。特别是小微企业，他就像

是孩子，需要更多阳光雨露般

保姆式的呵护。

此外，政府工作报告还提

出，2019 年力争为企业减负

1500 亿元以上。我认为这个

举措非常重要，它能极大地增

强企业的获得感。

雄鹰行动、雏鹰行动
省人大代表

浙江森宇控股集团有限公司董事长

俞巧仙

报告摘录：率先开

展 5G 商用，推广应用城市

大脑和电子发票，加快建设移

动支付之省，争创国家数字经济

示范省。

政府工作报告很务实，让我印象深

刻的是，其中提出2019年深入实施数字

经济“一号工程”，并强调加快建设移动

支付之省。恰好，我今年也带来了一些

关于率先建成移动支付之省的建议。

浙江的移动支付走在全国前列，有

效支撑了民生便利、消费释放、市场活跃

和产业发展。对市民来说，通过移动支付

能获得很多便捷服务，你看，每一张网上

购买的火车票背后都有移动支付的支

撑。特别是杭州，移动支付已经渗透进生

活的方方面面，成了它的金名片。浙江建

设移动支付之省拥有很好的基础条件。

关于未来发展，目前，移动支付在全省

的覆盖还参差不齐，相比杭州、宁波、温州

等城市，一些县城和乡镇农村的覆盖率有

待提升。我建议各级政府在涉及公共服务

和行政事业性收费的场合，率先推广移动

支付和网上办事，如基层学校、卫生所、公

共服务中心等，带动移动支付下沉到乡镇农

村。

未来的移动支付形态和今天会有很大

不同，各地都在抢占试点刷脸支付、无感支

付等新模式，浙江也有一些动作，但突破“天

花板”的大创新、大试点不多。我认为浙江

应不断抢占创新的高点，大胆试点刷脸等新

技术新模式，抓住移动支付升级迭代的先

机。比如，可以在繁华商业街区试点全店铺

刷脸消费、无感支付等，一条街、一片区域试

点最新潮、最前沿移动支付，形成全国影响和

示范。

另外，目前，移动支付与信用以及小微融

资还没有完全打通，移动支付的链条有“断

点”。建议政府鼓励银行等金融机构与金融科

技合作，更大范围、更大力度满足小微企业的融

资需求，发挥移动支付的撬动作用。

移动支付
省政协委员

蚂蚁金服董事长兼首席执行官

井贤栋

报告摘要：坚定不移抓机

遇、用机遇，想方设法破难题、

克难关，以“三服务”的非常

之功，全力做好“六稳”工

作，以稳应变，以进固稳，一

步一个脚印推进“两个高水

平”建设。

政府工作报告提出了服务企业、服务

群众、服务基层，我觉得这一点非常必要。

浙江省是中国海岛最多的省份，全省 1 万

人以下的住人岛屿有120多个。

2018 年，我们舟山人大组织代表去一些悬水小

岛，开展医疗大调研。

走访中，我们发现，悬水小岛都交通不便，医疗巡

回车难以发挥作用，医疗巡回船费用又过大，急救、转诊

危重病人难度更大。

岛上居住的多是老年人，基层医疗机构人员普遍招

聘难、留人更难，缺医少药的情况存在一定普遍性。

怎样才能破解悬水小岛居民看病难问题，更好地服

务基层、服务群众呢？

受 2018 年教育部、财政部联合实施银龄讲学计划，

面向社会公开招募优秀退休教师，到农场义务教育学校

讲学的启发，我们建议浙江省在住人悬水小岛率先实施

“银龄助康计划”，向社会公开招募一批优秀退休专业卫

技人员，到省内边远悬水小岛基层医疗卫生机构从医。

这样做，一方面可以让身体健康的退休专业卫技人

员发挥余热，另一方面，更是让岛上的老人享受更优质的

医疗卫生服务。

三服务
省人大代表

舟山市新城社区卫生服务中心主任 吴静雅

报告摘录：实施城市有机更新，深化“三改

一拆”和创建无违建县行动，推进老旧小区改

造和棚户区改造，建设美丽城市、美丽县城。

实施乡镇有机更新，深化小城镇环境综合整

治，建设美丽城镇。实施园区有机更新，运用特

色小镇的思路和方式，分类、分块、分步改造100个

传统开发区（园区），建设美丽园区。

在今年的政府工作报告中，将“实施有机更新行动”作

为一个专门的章节提出来，足以看出对这块工作的重视，我

觉得，实施有机更新行动，确实很有必要，而且这应该是一个

永不间断的行动，城市的功能要再进化，生活要更精细化，就

需要不断通过有机更新来实现。

以杭州为例，很多老小区在功能上的确有些落伍，也

因此出现了停车难，加装电梯需求迫切等问题，特别是随

着互联网经济的发展，很多小区周边的业态配套也有了很

大变化，大家对公共配套设施的需求与规模，项目与内容

都在变化，例如手机银行的普及，对实体银行的需求大大

减低，而对户外休闲设施的要求大大提高。所以要通过综

合治理，运用各种手段来实现有机更新，使我们的生活环

境和发展相匹配。

有机更新要如何做呢？目前，发展建设智慧城市、智

慧社区已经是城乡发展的大趋势，建议浙江也应该加紧

制定智慧社区（园区、乡村）的建设标准，建设一批示范性

智慧社区，对于杭州来说，在迈向城市国际化建设的目标

下，还得精心打造 15 分钟社区生活圈，走出家门，在 15

分钟步行范围内，就可以享受到“衣食住行、文教体卫”等

基本服务，体现“品质生活”。

同时，在实施有机更新的过程中，要有“城市双修”的

理念，保留原来的历史文脉，哪怕建筑形态被彻底改造，当

地的历史，名人，街巷布局，建议可以刻制在碑亭、文化墙

等载体上，给予传承和保留，增加城市的识别性，给地方居

民以自豪感。

有机更新
省人大代表

杭州市城市规划设计研究院副总规划师 吴伟进

三服务、移动支付、有机更新、雄鹰行动、雏鹰行动⋯⋯
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